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Н овости

На Ученом совете
На Ученом совете, состоявшемся 1 марта, 
проректор по учебной работе Сергей Князев 
выступил с сообщением о стратегическом 
плане перехода к уровневому образованию.

В этом году еще можно 
вести прием абитуриентов по 
специальностям и принимать 
специалистов в м агистрату
ру. Окончательный переход 
на новую систем у произойдет 
в следующем году. В нашем 
вузе будет 50 из 140 возмож
ных направлений подготов
ки бакалавров и магистров. 
Остается не так много вре
мени, чтобы освоить ком пе-

тентностный подход, систему 
зачетных единиц, особенно
сти контроля качества обра
зования,.

Сергей Тихонович обратил 
внимание на трудности, с ко
торыми придется столкнуться. 
Например, новые стандарты 
предполагают, что половину 
зачетных единиц студент на
бирает за счет обязательных 
дисциплин, а вторую —  по 
выбору. У нас не так хорошо 
с преподавательскими кадра
ми, чтобы обеспечить эту ва
риативность. Преподавателям 
также придется существенно 
повысить свою квалифика
цию, чтобы овладеть муль
тимедийными технологиям и 
интерактивного обучения. Обес
печение доступа к электрон
но-библиотечным системам, 
оборудование библиотеки и 
учебных аудиторий потребует 
дополнительных затрат. Так 
что впереди много работы.

•  Ученый совет утвердил 
Положениеометодическом со- 
вете университета. Объявлено

также о том, что заканчивается 
обсуждение другого, не менее 
важного локального акта —  
Положения об итоговой го
с у д а р с тв е н н о й  а тте с та ц и и  
выпускников. За время ра
боты над этим документом в 
учебную комиссии поступило 
более 40 замечаний, все они 
были рассмотрены, учтены, и 
на свет появился новый про
ект положения, окончатель
ный вариант которого будет 
рассмотрен на мартовском 
заседании Ученого совета.

•  Ученый совет выдвинул 
кандидатов на стипендии Пре
зидента и правительства РФ, а 
также кандидатов на получе
ние грантов фонда В.Потани

на. Была поддержана группа 
ученых-м еталлургов, выдви
нутая на соискании премии 
правительства РФ.

•  У одной из каф едр 
физтеха новое название —  
кафедра технической физики. 
Сейчас здесь идет подготов
ка специалистов по пяти спе
циальностям, все относятся к 
технической физике, в новых 
стандартах есть такое же на
правлени е. П оняти е « те х 
ническая» физика шире, чем 
физика «молекулярная». Кро
ме того, кафедра молекулярной 
физики есть в классическом 
университете —  таким образом, 
после переименования в УрФУ 
не будет кафедр-тезок.

>удь активне<
14 марта
в Свердловской области 
состоятся выборы 
в областную думу.
Как всегда, упийцы см огут 
проголосовать за представи
телей той или иной партии на 
5 участках, обслуживаю щих 
Студгородок. Жители других 
городов области, не имею
щие возможности проголо
совать по месту жительства, 
на этот раз см огут испол
нить свой гражданский долг 
на универси тетском  изби

рательном участке  № 1414 
(о б щ е ж и ти е  м е х ф а к а  на 
Фонвизина, 4). Для этого им 
надо будет заполнить спе
циальное заявление, кото
рое можно взять в деканате 
своего ф акультета, у комен
данта своего общежития или 
на самом участке. Помните, 
что от вашей активности во 
многом зависит политиче
ский авторитет вуза и его 
возм ож н ость лобби ровать 
и н те р е сы  с о тр у д н и к о в  и 
студентов в органах власти.

Наши победы: 
нынешние и грядущие

На прошлой неделе 
в УГМА прошел 
очередной 
Межвузовский 
конкурс вокалистов.

От У ГТУ -У П И  участвовало 
шесть представителей и —  
внимание! —  пятеро из них 
получили дипломы победите
лей. Это Олеся Хан и Оксана 
Шишенина (дипломы III степени 
в номинации «Академический 
в о к а л » ), Руслан Ваккасов, 
Виолетта Поляруш и Алена 
Храмцова (дипломы I, II и III

степеней со о тв е тств е н н о  в 
номинации «Эстрадный вока- 
л»). Поздравляем ребят с за
служенной победой!

А университетская команда 
КВН «Диаманты» прошла в фи
нал областных игр КВН, кото
рый состоится 20 мая во Дворце 
молодежи. В финале «диаман
ты» встретятся с камышлов- 
ской командой «Провинция» и 
свердловчанами —  с коман
дами «Уфологи» (УГГУ), «Парк 
текущего периода» (УрГУПС) и 
«Голос из...» (УрГУ).



Вас ждут дети!

В начале года 
«В контакте» была 
организована группа 
«Уральский Федеральный 
Университет». Сегодня 
количество ее участников 
выросло до 2000 человек.

То есть можно сказать, что 
большинство активных студен- 
тов-пользователей социальной 
сети интересуются данным во
просом. Однако количество 
преподавателей и сотрудни
ков У Г Т У -У П И  «В контакте» 
единицы, в отличие от препо
давателей УрГУ. Надеемся, что 
к нам все-таки присоединятся 
информированные проф ессо
ра и руководители.

Как же студенты относятся к 
созданию УрФУ? Ведь универ
ситет, прежде всего, создается 
для них. Голосование в группе 
показало, что половина студен
тов «за», другая —  «против». 
В группе проходят бесконечные 
споры о том, какой университет 
лучше и почему УрФУ форми
руют именно на базе УГТУ-УП И . 
Также больш ие «холивары» 
(«священные войны», сленг Ру
нета —  Прим.Ред.) происходят 
между студентами, которые:

•  не хотят учиться в УрФУ 
(хотят именно ту специаль
ность, на которой учатся, а при 
реорганизации может все по

меняться), не хотят получать 
диплом УрФ У (и з-за  не звуча
щего сокращенного названия), 
не хотят новое здание универ
ситета (т.к. привыкли к своему 
и не хотят ехать на конец го
рода и где-то под Шарташом 
учиться);

•  к о то р ы е  ц е л и к о м  и 
полностью за создание нового 
университета (надеются на по
вышение уровня образования, 
на создание лучш их условий 
проживания студентов в обще
житии, на повышение ком
фортности учебных аудиторий 
и т.д.).

Группа модерируется, и все 
те, кто высказывается слишком 
резко, оказываются заблоки
рованными: все мы студенты 
и все патриоты своего вуза, но 
нужно как-то сдерживать себя, 
ведь теперь мы на федераль
ном уровне. Администрация 
группы старается поддержи
вать нормы общения и уровень 
культуры обсуждения спорных 
вопросов. А студентам можно 
только посоветовать набраться 
терпения и ждать, следить за 
новостями и за тем, что проис
ходит, общаться, дружить уже 
наконец-то университетами.

Олег Епанов, 
администратор группы

«В контакте»

Хочешь стать Рыцарем 
Добра?

Тогда присоединяйся к дви
жению студентов-доброволь- 
цев «ПУЛЬС», к акции, которую 
волонтеры проводят вместе со 
Штабом труда и профкомом сту
дентов университета. Эта акция —  
для тебя. Для того, чтобы ты мог 
почувствовать, как это здоро
во, взять и совершить добрый 
поступок, организовать доброе 
дело в сотрудничестве с такими 
же студентами, как и ты. По
этому она и называется «Хочешь 
изменить мир, начни с себя».

В орбиту студенческого де
санта вовлечены десять детских 
домов из Екатеринбурга и других 
городов Свердловской области. 
Акция началась со спортивного 
праздника 28 февраля и прод
лится два месяца.

Сначала о празднике. СКИВС 
собрал десять детских команд, 
их группы поддержки и, конечно, 
студентов-волонтеров, которые 
придумали и самостоятельно 
провели, то есть организовали 
это мероприятие. Надо заме
тить, что команда волонтеров 
собралась внушительная, об
щий состав —  около 50 человек. 
Кроме того, что студенты про
вели спортивные соревнования и 
просто общались с ребятней, они 
еще и нашли спонсоров, чтобы 
привезти к нам гостей, позабо
тились о сладких призах и бу

тербродах на обратную дорогу. 
Все волонтеры очень довольны, 
потому что видели, как хорошо 
чувствовали себя дети, как они 
веселились и смеялись.

Что впереди? К какой ра
боте можно подклю читься? 
В марте-апреле студенты вместе 
с подшефными будут снимать в 
детских домах видеоролики. Вос
питанники детских домов примут 
участие в творческих конкурсах. 
В это же время состоится свое
образная эстафета добрых дел, в 
которых обязательно должны по
участвовать воспитанники детских 
домов. Кто-то решил построить 
под руководством студентов буд
ку для дворового пса, кто-то —  
провести субботник. Есть и дру
гие интересные идеи.

Планируется, что студенты 
побывают в детских домах с 
концертами, проведут там ро
левые игры, беседы, привезут 
подарки. В апреле они займутся 
оформлением выставки дет
ского творчества, возможно, 
организуют благотворительный 
аукцион по продаже поделок. 
Итоги акции подведут на торже
ственной церемонии 24 апреля.

Сделать доброе дело очень 
просто —  нужно предложить 
свою помощь, написав по адре
су puls06@mail.ru. Связаться с 
организаторами акции легко через 
профком студентов (ГУК, правое 
крыло, 3 этаж, тел.375-45-18).

Фотофакт
На минувшей неделе Лингвистический театр УГТУ-УПИ 
представил спектакль «Путник. Воскрешение» на китайском 
языке, прошедший в Актовом зале университета.

mailto:puls06@mail.ru


■ 4 П ерсона

«Мы идем спасать мир»

Нашей героиней стала на этот 
раз аспирантка химфака Полина 
Прохорова. Вопреки сложив
шемуся в обществе стереотипу 
женщины-ученого, Полина энер
гична, весела и никогда не теряет 
позитивного настроя. Она расска
зала «ЗИКу» о том, как ей удается 
успешно совмещать научную и 
общественную деятельность, о 
важности выбора «правильной» 
работы и о своем видении счас
тья.

—  Быть химиком-нетриви
альный выбор для современной 
девушки. Что тебя сподвигло на 
него?

Химия в свое время при
влекла меня своей красотой, 
логичностью и возможностью 
заниматься тем, что дает ре
альные результаты. Множество 
вещей, которые нас окружают —  
покрытие для пола, одежда, 
особенно ее цвета, лекарства —  
является результатом орга
нического синтеза. В какой- 
то степени можно сказать, что 
я занимаюсь химией на благо 
человечества, и осознавать это 
очень здорово. Огромная за
слуга в моем научном становле
нии принадлежит замечательным 
ученым, педагогам и настав
никам: Евгению Нарциссовичу 
Уломскому -  моему препода
вателю органической химии, и 
моему научному руководителю 
Юрию Юрьевичу Моржерину.

—  Когда ты поняла, что 
будешь поступать именно на 
химфак?

В школе я еще до середины 
11 го класса колебалась, куда 
пойти. Точно знала одно: хочу

Надо признаться, 
приступая к
центральному материалу 
этого праздничного 
номера, особенно долго 
мы не раздумывали.
В самом деле, о чем 
может писать «ЗИК» в 
преддверии 8 Марта, как 
не о женщинах в науке.

учиться в УПИ и обязательно 
на технической специальности.
В конечном итоге выбрала хим
фак, потому что органическая 
химия показалась мне самым 
широким и перспективным на
правлением. Мне кажется, если 
тебе не нравится химия и ты ее 
не чувствуешь, не понимаешь, то 
сложно ей заниматься. Конечно, 
хочется сказать спасибо нашей 
школьной учительнице по химии, 
она много с нас требовала, но в то 
же время объясняла все логично 
и понятно.

— Сейчас ты занимаешься 
кандидатской работой. Чему 
она посвящена?

Не буду говорить назва
ние, чтобы никого не испугать 
(смеется). Если в общем, то моя 
работа посвящена явлениям 
биологической активности и их 
применению в сельскохозяй
ственной деятельности.

—  Что больше всего при
влекает тебя в научной дея
тельности?

Нравится работать в лаборато
рии —  это особое удовольствие. 
Опыты всегдасвязаны с радостью, 
когда у тебя что-то получается. 
Или получается, но совсем дру
гое, не то, что задумывалось —  
тоже отлично. Новое всегда ин
тересно! Нравится участвовать 
в семинарах, конференциях, 
которые являю тся активной 
частью научной деятельности. 
На таких мероприятиях ты не 
только смотришь на других, но 
и демонстрируешь им свои до
стижения, успехи.

О выборе научной стези я ни 
разу не пожалела. Кто-то ви

дит негатив в том, что на работе 
сейчас люди проводят зачастую 
больше времени чем дома, но, 
как мне кажется, это плохо толь
ко когда сама работа не в ра
дость. Моя работа приносит мне 
удовольствие, я ощущаю себя 
на своем месте и не могу пред
ставить себе, что занимаюсь чем- 
то иным. Дни разнообразны и за 
увлеченностью летят быстро.

—  Ты учишься в аспиран
туре, участвуешь в семинарах и 
лекциях, преподаешь, работаешь 
в Совете молодых ученых... Как 
тебе удается везде успевать? 
Есть какой-то распорядок?

Нет, распорядка нет. В на
учной деятельности есть план, 
а что касается всего остального, 
то все получается по большому 
счету само собой. Я считаю, что 
в любом деле главное —  по
ставить перед собой цель, и все 
получится.

—  Какие у тебя ощущения 
от твоей преподавательской 
деятельности? Легко находишь 
общий язык со студентами?

Я не могла не стать препо
давателем. Моя мама и старшая 
сестра преподают, и мне эта 
деятельность тоже по душе. На 
занятиях, в лаборатории случа
ется так, что не только я делюсь 
со студентами своими знани
ями, но и от них узнаю что-то 
новое. У нас такое, скажем, вза- 
имообучение.

—  А каким, по-твоему, должен 
быть преподаватель сегодня?

Преподаватель должен идти 
в ногу со временем и быть в 
курсе современных научных на
правлений, но главное —  сам 
должен быть увлеченным, за
интересованным в результатах 
своей работы. То же самое необ
ходимо и для исследовательской 
деятельности —  есть проблемы, 
которые надо решить? Хорошо, 
мы идем спасать мир.

—  Многие лабораторные 
опыты требуют усидчивости и 
предельного внимания. Легко 
ли тебе в таких случаях обу
здать свою энергию?

Любая работа требует боль
шого расхода энергии, даже 
если кажется, что она статична. 
Закон сохранения энергии еще 
никто не отменял!

—  Если говорить на отвле
ченные темы -  что для тебя 
значит счастье?

Для меня счастье -  это быть в 
гармонии с самой собой и окру
жающим миром, чтобы в моей 
жизни было только нужное, а 
ненужное отсекалось. Очень 
важно добиваться поставлен
ных целей. Я хотела заниматься 
научной деятельностью —  я ей 
занимаюсь. Меня привлекала 
деятельность Совета молодых 
ученых —  вхожу в Совет моло
дых ученых УГТУ-УП И  и с боль
шим желанием там работаю.

Справка «ЗИК»:
Уже 7 лет Полина активно 

занимается научной деятель
ностью на кафедре «Техноло
гии органического синтеза». 
За это время она победила 
во Всероссийской хим ичес
кой олимпиаде и в конкурсе 
молодых ученых УГТУ-УПИ . 
На конкурсе научных работ 
студентов и аспирантов вузов 
Свердловской области ее ра
бота, связанная с перегруппи
ровками и трансформацией 
гетероциклов, была признана 
значимой для решения эколо
гических проблем.

Но не химией единой жив 
человек. Помимо работы на ка
федре, написания кандидатской 
диссертации и преподаватель
ской деятельности Полина яв
ляется членом Совета молодых 
ученыхУГТУ-УПИ и обладателем 
множества именных стипендий. 
Также за ее плечами несколько 
стажировок, пройденных в за
граничных университетах.



Нам пишут

Актуальность — залог интереса
В У ГТУ -У П И  прошла международная научно-практическая 
конференция «Актуальные проблемы социологии культуры, 
образования и молодежи», посвященная памяти профессора  
Валерия Шапко.

Организаторами конферен
ции выступили Уральское от
деление Российского общества 
социологов и наш университет.

«Разрегулированность норм 
жизни, амбивалентность цен
ностных установок, особенно в 
молодежной среде, достаточно 
высокий уровень безработицы 
среди молодежи —  все это де
лает проблемы, которым посвя
щена конференция, особенно 
актуальными. Один из наиболее 
острых моментов —  несоответ
ствие рынка образовательных 
услуг и рынка труда, которое 
приводит к невостребованное™ 
профессий, ранее считавшихся 
престижными» —  говорит одна 
из участниц конференции Нина 
Сорокина, профессор МАТИ -  
РГТУ им. К.Э. Циолковского.

В конференции приняли уча
стие научные работники, препо
даватели, а также студенты вузов 
Белоруссии, Грузии, Казахстана, 
Кыргызстана, России и Украины. 
В первый день научно-практи
ческой конференции проходило 
пленарное заседание, была орга
низована работа круглого стола 
«Профессиональные стратегии 
студентов и ценностные ориен
тации молодежи в условиях эко
номического кризиса».

Во второй день конферен
ции началась работа секций 
«Социология культуры», «Со
циология образования» и «Со
циология молодежи». Для всех 
желающих были организованы 
посещение центра Бориса Ель
цина и обзорная экскурсия по 
Екатеринбургу.

О рган и зац и я к о н ф е р е н 
ц и и , по м н е н и ю  у ч а с т 
н и ко в, бы ла на в ы со ко м  
уровне. Слова благодарности 
звучали как со стороны пре
подавателей, так и со стороны 
студентов. Евгений Главатских, 
с т у д е н т  П е р м с к о го  г о с у 
дарственного университета: 
«Очень хорошая организация. 
Актуальность тематики про
водимой конф еренции ста 
ла залогом  интереснейш их 
дискуссий во время работы сек
ций». Любовь Грошева, студентка 
ТюмГНГУ, считает, что «коллек
тив выступающих на пленар
ном заседании был подобран 
превосходно». Также Любовь 
« п о р а д о в а л а  о р га н и з а ц и я  
проживания для иногородних 
участн и ко в». «Хотелось бы

поблагодарить за приглаш е
ние на конференцию. Было 
очень приятно встретиться со 
столь интересными людьми. 
Особенно понравились высту
пления кандидатов и докто
ров наук, а также возможность 
поучиться опыту других», —  
высказывалась Екатерина Глу
хова, соискатель Волгоград
ской академии государственной 
службы.

По материалам научной 
конференции был издан сбор
ник «Актуальные проблемы со
циологии молодежи, культуры 
и образования» в трех томах 
под общей редакцией про
ф ессора Юрия Вишневского. 
В издании собраны тезисы и 
доклады по проблемам об
щей социологии и социологии 
культуры, социологии моло
дежи и студенчества, социо
л о ги и  о б р азо в а н и я . Кни га  
адресована всем интересую
щимся теорией и практикой 
со ц и о л о ги ч е ск и х  и со ц и о 
культурных исследований.

Мария Задорина, 
студент ФГО

Конкурс инновационных проектов молодых ученых.
Программа УМ.Н.И.К.

С о в е т  м о л о д ы х у ч е н ы х  
УГТУ-УПИ  начинает прием зая
вок на участие в Конкурсе 
инновационных проектов 
молодых ученых, по итогам 
которого будет производить
ся отбор проектов на участие в 
Конкурсе на соискание грантов 
для молодых ученых в рамках 
государственной программы 
У.М.Н.И.К.

Отбор проектов производит
ся по 5 направлениям:
•  приборостроение, 
машиностроение, электроника;
•  информационные 
технологии;
•  химия, химические 
технологии;
•  биотехнологии, живые 
системы;
•  медицина и фармакология.

Подать заявку можно по 
адресу: www.kmu.nauka-ustu.ru

Выездная Молодежная 
научно-техническая  
школа «Инновационный 
дайвинг»

Студенты 3 -5  курсов очной 
формы обучения приглаша
ются к участию в выездной 
молодежной научно-техниче
ской школе «Инновационный 
дайвинг», которая состоится 
с 5 по 8 апреля 2010 года на 
базе СОК «Песчаное».

Цели Школы:
•  Развитие коммуникативных 
навыков в условиях работы с 
новой командой
•  Развитие творческого 
мышления для решения 
технических задач

•  Выработка необходимых 
навыков продажи 
и продвижения идей 
и продуктов

Весной 2010 года в УГТУ-УПИ 
пройд ет XVIII м еж дуна
р о д н а я  к о н ф е р е н ц и я  
молодых ученых по прио
ритетным направлениям 
развития науки и техники.

Для публикации в сборниках 
научных трудов конференции 
по п р и о р и те тн ы м  н а п р а в 
л е н и я м  р а з в и т и я  н а у к и  
и техники необходимо в срок 
до 0 1 .0 4 .2 0 1 0  сдать в о т 
дел д о кторантуры  и а сп и 
рантуры материалы докладов 
и заключения о степени се
кретности сведений, содер
ж ащ ихся в представляем ы х 
материалах.

Конкурс молодых  
ученых УГТУ-УПИ на 
лучшую НИР года

Начинается прием заявок 
на участие в Конкурсе мо
лодых ученых УГТУ-У П И  на 
лучшую НИР 2010 года. На кон
курс приним аю тся научные 
работы, выполненные молоды
ми учеными, а также их кол
л е к ти в а м и  (не более 3 - х  
человек) п о тр ем  разделам: 
технические, естественно-на
учны е, гум анитарные науки 
для студентов, аспирантов, со
трудников.

Более подробная 
информация на сайте 
www.nauka-ustu.ru

http://www.kmu.nauka-ustu.ru
http://www.nauka-ustu.ru
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Больше дела, меньше слов

Наш университет —  флагман внеучебной 
работы со студентами, и это всем известно.

Наш авторитет непререка
ем, что еще раз доказала тра
диционная конференция, на 
которой вновь обсуждались 
опыт, проблемы и перспективы 
воспитательной деятельности. 
В конференции приняли участие 
представители УрГУ и других ву
зов, приехали гости из других го
родов. Мероприятие прошло, как 
научный симпозиум: особое, при
поднятое настроение организато
ров во время регистрации, папки с 
блокнотами и буклетом в подарок 
каждому, кофе-брейк, пленар
ное заседание и круглые столы. 
Основное внимание было отдано 
ближайшему будущему, ведь 2010 
год особенный: вся страна гото
вится к юбилею Победы, наш уни
верситет и УрГУ отметят 90-летие, 
исполнится год со дня решения 
Президента РФ о создании УрФУ.

Во время конференции ра
ботали круглые столы, ихтематика 
оказалась весьма разнообразной. 
В зале Ученого совета обсужда
лось воспитательное простран
ство УрФУ, а также особенности 
его информационной политики. 
Активисты профсоюзной ор
ганизации студентов собрались 
в другой аудитории, чтобы на
метить перспективы своего со
юза в условиях создания УрФУ. В 
девятом студкорпусе говорили о 
проблемах в работе ССК (студен
ческих советов корпусов) обще
житий и участии Союза студентов 
(ПОС) в воспитательной деятель
ности на территории Студгород-

ка. Еще один круглый стол был 
посвящен волонтерству как новой 
форме работы.

Много нового, интересного 
мы узнали во время пленарно
го заседания. С напутствием к 
участникам конференции обра
тился президент УГТУ-УПИ  Ста
нислав Набойченко. Имея в виду 
накопленный опыт, который стал 
основой для научного анализа и 
созданию теории (в прошлом 
году были защищены кандидат
ская и докторская диссертации), 
Станислав Степанович заметил: 
«Ваш багаж во многом опере
жает действительность. Но у нас 
справа и слева есть случаи мер
зопакостного поведения студен
тов. Нам по-прежнему угрожает 
наркомания и СПИД. Распущен
ность и безответственное отно
шение к образу жизни приводит 
к тому, что медики бьют трево
гу, всерьез опасаясь за репро
дуктивное здоровье девушек и 
юношей. Главный порок —  без
делье. Мы должны добиваться 
того, чтобы студенты все время 
были чем-то заняты. Поэтому: 
поменьше слов, больше практи
ческого будничного дела».

Начальник управления аккре
дитации и качества Владимир 
Шаврин попытался вовлечь всех 
присутствующих в Болонский 
процесс, призывая изучать опыт, 
зарубежный и отечественный, ко
торый накоплен вузами для того, 
чтобы студенчество участвовало 
в процессах управлении каче

ством образования, становилось 
партнером, а не объектами воз
действия преподавательского 
сообщества. Даже если нет жела
ния, заниматься студентами как 
стейкхолдерами вуза придется. 
Иначе система управления качест
вом не будет соответствовать ак
кредитационным требованиям.

Некоторые проблемы жизни 
студентов высветил профессор 
Юрий Вишневский, дав коммен
тарий к результатам исследо
вания общественного мнения 
и настроений студенчества на 
фоне разгоревшегося кризи
са. Особенно эмоционально он 
говорил о трех студенческих 
«бедах». Первая —  «упийский 
крест». У нас меньше, чем у 
других вузов абитуриентов, вы
бравших профессию в УПИ, но в 
разы больше тех, кого привлекла 
возможность получить диплом 
самого престижного вуза. Вы
ше и неудовлетворенность ка
чеством образования, работой 
кураторов студенческих групп. 
Что мешает учебному процессу? 
В отличие от студентов других ву
зов упийцы больше всего недо
вольны системой общественного 
питания: еды мало, она дорогая, 
невкусная, в столовых слишком 
большие очереди, они не работа
ют вечером и в выходные. Про
блему организации питания на 
этой конференции поднимают 
не первый год, однако ничего не 
меняется. Юрию Рудольфовичу 
задали вопрос: «Кто должен из
менить ситуацию?» На что про
фессор ответил: «Я социолог, не 
декан, не ректор и не проректор. 
Думаю, проблема в головах, у нас 
нет четко выраженной обще
ственной позиции на этот счет. 
Но как социолог могу подтвер
дить: вряд ли можно говорить 
об эффективности воспитатель
ного воздействия на голодного 
студента, а у нас ситуация с пи
танием ухудшается». Вот почему 
участники пленарного заседания 
поручили профессору Вишнев
скому выступить от их имени на 
Ученом совете университета.

Юрия Рудольфовича также 
волнуют и проблемы рабо
тающ их студентов. Во время 
кри зи са  их число зам етно 
сократилось. Но все равно 
многие вынуждены работать. 
Однако есть преподаватели, 
которые считают, что этот 
ф а к т  можно игнорировать. 
А как же они сами? Тоже ведь 
трудятся не в одном вузе, 
требуют учитывать свою за
н я т о с т ь  при с о с та в л е н и и  
учебного расписания, иногда 
так торопятся, что рвутся без 
очереди в буфетах и столовых, 
раздражаются, когда нужно 
вникать в чужую ситуацию. 
Разве это справедливо? Ра
ботающие студенты достойны 
уважения, им нужна помощь, 
специальная целевая програм
м а —  в этом профессор убеж
ден и как обычный человек, и 
как один из самых авторитет
ных уральских социологов.

В качестве общего вывода 
из всего, что было сказано во 
время конференции, приведем 
слова проректора по воспита
тельной деятельности и моло
дежной политики Александра 
Пономарева:

—  На нас ложится боль
шая ответственность. И с точки 
зрения перехода на уровненное 
образование и внедрения ГОС 
третьего поколения, и в связи 
с созданием УрФУ. По-другому 
работать надо, чтобы соответ
ствовать новым требованиям.

V '  £
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чщттгш̂гтщгг:
Спорт

Анастасия Градова: 
«Надо начинать с малого»

Наш университет —  кузница не только 
выдающихся ученых и промышленников, 
но и выдающихся спортсменов. Позвольте 
представить, студентка 5 курса ФтФ 
Анастасия Градова, член баскетбольной 
команды университета и студенческой 
сборной России. Прошлым летом в составе 
сборной Анастасия заняла второе место в 
баскетбольных соревнованиях на Универсиаде 
в Сербии, а совсем недавно наша команда 
выиграла второй тур регулярного чемпионата 
Ассоциации студенческого баскетбола.

—  С чего начались твои за
нятия спортом: это было твое 
желание, воля родителей или 
что-то еще?

Я с первого класса училась в 
спортивном классе 108 гимназии 
и с третьего класса начала за
ниматься баскетболом: у нас был 
факультатив, а потом меня при
гласили в школу олимпийского 
резерва играть уже за область. 
Вот оттуда все и началось...

—  Почему именно баскет
бол?

Ну во-первых, я всегда была 
высокой девочкой, а во-вторых, 
все мои одноклассницы ходили 
на баскетбол. По большому счету, 
все само собой получилось, осо
бого осознанного выбора не было. 
Хотя я пробовала заниматься и 
волейболом, и легкой атлетикой.

—  В вашей семье еще кто- 
нибудь занимается спортом на 
профессиональном уровне?

Мой брат раньше занимался 
каким-то видом единоборств, 
заработал коричневый пояс. 
Все остальные занимаются на 
любительском уровне.

—  Ты увлекаешься еще чем- 
нибудь кроме спорта, или он зани
мает все твое свободное время?

По большей части да, прак
тически все мое время уходит 
на спорт и учебу. Хотя еще я 
люблю путешествовать, часто 
езжу по студенческой програм
ме в Америку.

—  А какие тебе больше все
го нравятся страны, города?

Больше всего люблю США, 
практически все их объездила, 
на соревнованиях была также 
в Болгарии, Сербии, знаю всю 
Россию, была практически во 
всех крупных городах.

—  Естественно, не обойдет
ся без вопроса об Универсиаде, 
на которой ты была: как ты до
билась поездки туда?

У нас в стране существует 
такая лига —  АСБ (Ассоциация 
студенческого баскетбола), эта 
лига была основным спонсором 
сборной России, поэтому по 
регламенту необходимо было 
взять четыре человека из этой 
лиги (позже число сократилось 
до двух). В это время у нас в 
городе проходил финал России 
среди вузов, на нем мы высту
пили неважно, но я очень хо
рошо сыграла, меня заметили и 
пригласили на сборы в Москву. 
Сначала я сомневалась потому 
что шансы были совсем неболь
шие, да и там все уже звезды а 
я простая девочка, но все таки 
поехала. Подумала что если не 
использую этот шанс, то уже 
никогда себе этого не прощу.

—  Очень волновалась пе
ред самими соревнованиями?

Не то чтобы волновалась, 
просто чувствовала огромную 
ответственность, которая на мне 
лежала, и очень хотела туда по

пасть. Такой шанс упускать глупо 
было, ведь все силы были пуще
ны только на это, целый месяц 
жила только баскетболом: тре
нировки, сон, снова тренировки.

— Когда ты начинала зани
маться спортом, ты думала, что 
добьешься таких результатов или 
занималась больше для себя?

Сначала я вообще об этом 
не думала. Только потом нача
ла осознавать, что хочу чего-то 
добиться, поняла, что должно 
быть какое-то завершение, кра
сивый итог. Получилось очень 
даже неплохо, на мой взгляд.

—  Ты сейчас учишься на 
пятом курсе. Чем планируешь 
заняться после окончания уни
верситета: спортом или работой 
по специальности?

Я еще думаю об этом, все 
взвешиваю. Как таковой рабо

ты, которая бы меня заинтере
совала, на данный момент нет, 
но мне уже поступают пред
ложения учиться и играть за 
границей и в нашей стране. Я 
знаю, что всего сразу не бы
вает, всегда надо начинать с 
малого.

—  Трудно быть одновре
менно и спортсменкой и сту
денткой?

Бывает, конечно, очень не
легко, но я езжу на соревнования 
со второго курса, уже привыкла 
за это время. Учусь без троек, 
поэтому перед сессией бывают 
бессонные ночи, иногда сама 
себе удивляюсь, как у меня все 
это получается.

—  Нужно ли тебе соблю
дать какие-нибудь специаль
ные диеты, чтобы держать себя 
в форме?

Как и любой девушке при
ходится себя в чем-то огра
н и ч и в а ть , но н и к о гд а  не 
придерживалась каких-то очень 
строгих диет, так как физиче
ские нагрузки очень большие.

— А на личную жизнь вре
мя остается?

В данный момент нет, так 
как получаю сразу два высших 
образования и английский надо 
подучить, потому что есть воз
можность продолжить свое об
учение в Америке.

—  Есть ли у тебя какой-ни
будь секрет успеха, которым ты 
могла бы поделиться?

Наверное это трудолюбие и 
прежде всего вера в себя, в свои 
силы. Это всегда меня выручало.

Екатерина Мягкова, 
спортклуб УГТУ-УПИ



In d u s tn ia L p e o p le

Вы любите альма-матер?

Да
~ ѵ
- Нет Не знаю, что такое альма-матер

\І

А хотите узнать?

Да
1
Нет

Простите, ничего 
не получится

Вам знакомо чувство успеха?

Да Нет
і

Вы хотите чего-то достичь за счет 
знаний, которые получаете?______

Да
п
Нет

Вы сейчас чем-то увлечены?

т
Да Еще нет, 

но есть планы
 1

Уже нет

-> Можете объяснить, почему? с

f
Да

~1/
Нет

Отправляйте SMS на номер +Т7 922 295 03 1 
или письмо на zik@mail.ustu.nu. 

Встретимся!

Солнышко
«Хочется, когда есть вре

мя, сесть и сделать ч т о -н и 
будь маленькое. Для дома, 
бабуш кам, сестрам . Знаете, как вол
на приходит. Какое настроение —  
такая и работа. Если день хорош ий, 
то разноцветны е орнам енты  из би
сера плету, или цветы вы ш иваю ».

Первые уроки рукоделия Ната
ша Зайцева, первокурсница, по
лучила от прабабушки. Потом она 
училась в художественной школе, в 
гуманитарной гимназии, а вот по
ступила на физтех, потому что ей 
хотелось выбрать проф ессию , свя
занную с медициной. Очень рада, что 
хорошо сдала сессию, что впереди 
работа над первым рефератом по 
специальности «Инженерное дело в 
медицине», тема очень интересная —  
том ография. Пока у Наташи все по
лучается, она еще и танцами занялась, 
волнуется перед первым концертом...

Какой бы Наташа не стала за
н я т о й , п о с т у п и в  
в т е х н и ч е с к и й  
вуз, она все рав
но плетет, вы 
шивает и рисует.
А как же иначе, 
ведь все дни 
такие 
хорошие!
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